

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.
Madrid un mes..... 6 reales s.
Provincias, trimestre..... 18
Es. extranjero y Ultramar..... 24
Se suscribe únicamente en su oficina de administración de Madrid.

AÑO XII. — NUM. 812, DE LA MAÑANA.

MADRID. — LUNES 31 DE DICIEMBRE DE 1860.

OFICINAS, DESENGAÑO, NUM. 10.

PRIMERA EDICION.

NOTICIAS DE MADRID.

La *Gaceta* de ayer no publicaba ningún real decreto.

Debiendo adoptarse definitivamente la artillería rayada en los buques de guerra de nuestra marina, y conviniendo hacer un estudio detenido de los montajes más adecuados a esa clase de piezas, se ha facultado al capitán general de marina del departamento de Cádiz para que providencie cuanto crea conducente al objeto de que se facilite a la junta superior facultativa del estado mayor de artillería de la armada todos los auxilios que reclame para llevar a cabo el dicho estudio y las experiencias necesarias, con la amplitud que exige tan interesante objeto.

En adelante no estará sujeto a tiempo fijo la duración del cargo de secretario de la dirección de Sanidad de la Armada; así se ha declarado por real orden de 25 de diciembre.

Se ha concedido a Mr. George Wright, capitán de la goleta *Welcome*, la medalla de honor de oro y la de plata a los tripulantes de la misma, Charles Ayre y James Holmes, como un público testimonio de aprecio por el humanitario servicio que prestaron salvando, bajo un duro temporal, cinco individuos que sobrevivieron al naufragio de la lancha *Magdalena*, de Bermeo, merced a los esfuerzos del capitán Wright, forzando durante siete horas la goleta, y a la abnegación de Ayre y Holmes, que se embarcaron en un bote para recoger los naufragos, convencidos de que la goleta no podía atracarlos antes de cerrar la noche.

Por el ministerio de Marina se ha pedido a los departamentos del ramo una relación exacta de todos los prácticos de número, supernumerarios y amarradores que existen en la actualidad en cada uno de los puertos.

En la fábrica de Trubia van a fundirse para la marina 24 cañones rayados y zunchados de 32, número 3, con sus correspondientes alzas y miras de puntería y 2,400 proyectiles cilindro-objibales con espoleta de percusión.

D. Fernando Penelas ha sido autorizado para verificar los estudios de un ferrocarril que desde Vega Cervera, en la provincia de León, empalme en Puente Castro con la línea de Palencia a la Ceruña.

Se ha concedido el *regimen equitativo* a Mr. Robert Godschall, Johnson, nombrado cónsul de Inglaterra en las islas Canarias, con residencia en Santa Cruz de Tenerife, y se ha autorizado a D. Manuel García para ejercer el cargo de agente consular de Francia en Ayamonte.

El cónsul general de España en Túnez participó, con fecha 10 del corriente, que en el día anterior había fallecido *ab-intestato* en el hospital de aquella ciudad, el súbdito español Domingo Estopa, natural de Jabugo, provincia de Huelva, y de estado casado.

La deuda flotante importaba en 1.º de noviembre, por giros y anticipaciones, 972.135.979'69; ha tenido de aumento hasta 1.º de diciembre, 76.573.948'26; ha disminuido en la misma época, 34.710.228'73; importaba en 1.º de diciembre, 1.013.999.701'22. No ha habido negociación de deuda flotante en el mes de noviembre.

Los presidentes de las siete secciones de Senado, son por su orden los siguientes: D. Joaquín María Ferrer, D. Antonio González, duque de Vergara, marqués del Duero, D. Manuel de Soria, D. Angel Calderón de la Barea, y marqués de Novales.

El Contemporáneo declara, contestando a *El Día*, que si ha tratado con dureza al ministro de la gobernación, no ha sido su ánimo injuriarle, y que no le ha achacado la pérdida de las actas de Villajoyosa.

Con arreglo al nuevo proyecto de ley de imprenta, podrán ser editores de periódicos políticos, los que por contribuciones directas satisfagan mil reales, como capacidades seiscientos; debiendo gozar de todos los derechos civiles y políticos que los correspondan, y tener vecindad en el punto

donde se publique el periódico, y una parte de propiedad en los depósitos puestos a su nombre.

Parece que en el texto de la ley de imprenta, quedará únicamente la parte fundamental, relegando al reglamento que debe acompañarla lo que tenga carácter formulario ó transitorio.

El Contemporáneo ha oído que varios diputados de la mayoría combatirán el proyecto de la comision que entiende en la ley de imprenta.

En un artículo sobre las exposiciones de agricultura que ha publicado el Sr. Lesen y Moreno, se hace notar que la exposición de 1857, en Madrid fué importante porque despertó la emulacion de las provincias, y que las exposiciones provinciales de Valladolid, Palencia, Valencia, Mallorca, Alicante y Reus, han probado elocuente y magníficamente de cuánta mejora es susceptible nuestra agricultura, si el gobierno no abandona el camino emprendido y premia a los expositores y auxilia a las corporaciones que tanto honran a nuestro país.

No obstante lo que, con referencia a nuestros particulares informes hemos manifestado, insiste *La Discusion* en que algunos artistas de los que fueron premiados en la exposición de bellas artes, no han cobrado todavía, aunque han firmado la nómina inmediatamente.

Los señores Mena, Figueroa, vizconde del Ponton, Coello y otros se han inscrito en la mesa de la presidencia del Congreso para tomar parte en la discusión de la cuestión italiana.

Se encuentra en esta corte el gerente del ferrocarril de Santander, D. Tomás Barba, a promover el buen éxito de los negocios de la empresa pendientes de la resolución del gobierno, y principalmente la subvencion necesaria para construir las cuatro leguas desde Barcelona a Reinos, únicas que interrumpen la vía férrea de Santander a Valladolid.

Ayer ha sido recogida la primera edición de *La Flerta*.

La Revista de Instrucción Pública dice que el escalafón de catedráticos de institutos ha pasado del ministerio de Fomento y dirección del ramo, ultimado ya, al Real Consejo para su examen y aprobacion. El mismo periódico anuncia que está en estudio el proyecto de reforma a la ley de instrucción pública para presentarse a los cuerpos colegisladores.

Ayer mañana salió de Barcelona para Ceuta el vapor *Marques de la Victoria* conduciendo acémilas.

Se han hundido completamente cuatro arcos del Puente de Mérida.

En Extremadura cesasean los artículos de primera necesidad por falta de comunicaciones.

Dicen ayer de Zamora, que el Duero sigue estendiéndose por la parte baja de la población, y que son muchísimos los humedamientos de edificios.

Las pérdidas son inmensas, y multitud de familias han quedado arruinadas completamente.

NOTICIAS DE PROVINCIAS.

Navalcarnero 29.—En Villanueva de Perales, pueblo distante una legua de este, ha ocurrido un lance deplorable. Hallábase en un baile varios mozos a quienes ha tocado la suerte de soldados en el último sorteo. Llegó a la puerta de la casa, y la dejó entreabierta un joven, y habiéndole dicho el bastonero que la cerrase, pues el aire apagaba las luces, le contestó con malas palabras. Las contestaciones que en este motivo mediaron, les exasperaron hasta el estremo de que el desgraciado bastonero recibió una puñalada de su contendiente. La hermana de aquel, que se arrojó entre los dos, recibió otra herida igual.

Los mozos salieron del baile, derribaron al bastonero y poseídos de indignación quisieron acabar con su vida.

Los dos hermanos sobrevivieron muy poco a sus heridas; el agorero no daba esperanzas de vida el día 28.

La autoridad judicial entiende ya en este desgraciado suceso.

Talavera de la Reina 25.—Hoy rodea a esta población un inmenso lago. El soberbio Tajo, que lame sus murallas, ha subido a una altura bastante considerable, a pesar de su muy estenso cauce. La gran vega está inundada a los dos lados del río, más principalmente por causa de los muchos arroyos que afluyen al mismo.

El titulado Portina, que atraviesa la villa, ha invadido las casas de ambas márgenes, pero afortunadamente no hay que lamentar desgracia alguna personal. La autoridad local, secundada por los concejales, no ha parado un instante en los momentos del peligro, animando y ofreciendo los auxilios necesarios a las personas amenazadas y rodeadas de angustia.

El referido arroyo, que era un terrible torrente, ha causado daños de entidad en las fincas inmediatas, y lo mismo los demás que han convertido en lagunas los olivares. Aquel además ha casi destruido el puente llamado del Pópulo, dentro de la población, que es de piedra, antiguo y muy fuerte.

Los daños causados por la inundacion no pueden ahora calcularse; pero de seguro que serán considerables: los sembrados también están cubiertos de agua.

Los correos y diligencias llegan con gran retraso. El temporal ha cedido esta tarde.

Valladolid 25.—Son grandes los daños que en la provincia ha ocasionado el temporal de aguas. El ferrocarril del Norte ha sufrido bastante, desapareciendo terraplenes y resintiéndose otras obras. La circulación de los trenes está interrumpida en varios puntos.

En esta capital han trabajado las autoridades civil y militar con un celo que les honra para evitar una inundacion: hasta ahora se ha conseguido que el Esgueba rompa sus diques naturales, y es de esperar que nada ocurra. Centinelas de infantería y caballería están vigilando constantemente los puntos principales para dar parte de las alternativas que ofrezca la crecida de las aguas. El ayuntamiento tiene tomadas medidas de precaucion y las autoridades visitan la ciudad en las horas avanzadas de la noche y mandan sus delegados a varios pueblos para atender a las necesidades que reclaman sus afligidos vecindarios. Hacia muchos años que no se conocia un desbordamiento de las aguas tan aterrador como el que ahora presenciamos.

La noche de Navidad, a las once, ocurrió un suceso lamentable en el cuartel de San Benito de esta ciudad. Parece que dos soldados estaban en una pieza bastante retirada, preparándose una cena, y sin saber cómo, ó al menos sin que se explique satisfactoriamente, se incendiaron algunos paquetes de pólvora, que hasta se ignora cómo y por qué estaban allí. Uno de los soldados quedó muerto en el acto, y el otro se halla en el hospital, sumamente grave, y tal vez sucumbirá.

Alicante 29.—Por real orden de 27 del actual, han sido nombrados: prior del tribunal de comercio de esta plaza para el año de 1861, D. Tomás España; cónsul, D. José Gabriel Américo, y sustituto de cónsul, D. Joaquín Guardiola, cuyos reales títulos se recibieron ayer en estas oficinas.

Ayer a las once fueron conducidos a su última morada, con numeroso acompañamiento, los restos mortales de la señora doña María García, esposa del Sr. D. José Poyeda, catedrático del instituto de esta capital.

Para el 3 de enero está señalada la venta en pública subasta de varios géneros de contrabando existentes en los almacenes de comisos de esta aduana.

Hoy debe reunirse el sindicato de riegos y la junta especial creada al efecto, a fin de tratar sobre las reformas administrativas y demás referentes a este asunto que hace tiempo viene ocupando la pública atencion.

Parece que por la guardia civil, en union de los alcaldes pedáneos, se han aprehendido en la huerta ocho ó diez pájaros de mal agüero, que se supone tomaron parte en las últimas raterías ocurridas en aquellos distritos.

NOTICIAS ESTRANJERAS.

Francia.—La emperatriz Eugenia manifestó el deseo de poseer un ejemplar del

retrato fotográfico de la joven reina de Nápoles con el uniforme con que se presenta a las tropas cuando visita las baterías de Gaeta. La reina, habiendo tenido noticia de este deseo, se la apresurador a remitirle a la emperatriz.

Los periódicos ministeriales de París continúan aconsejando al rey de Nápoles que desista de resistir en Gaeta. Este consejo se le dan a vuelta de muchas alabanzas de su valor y su conducta.

Es indudable la indignacion con que la prensa de París ha acogido las acusaciones que algunos periódicos ingleses, entre ellos el *Observer*, dirigen a los franceses de haber saqueado el palacio del emperador de la China antes que llegaran los ingleses. El lenguaje de los periódicos ingleses es agresivo hasta mas no poder.

Con motivo de haber dicho el periódico inglés el *Observer* que Inglaterra ha hecho casi sola la campaña de China, y que el informe del general Cousin Montauban está lleno de embustes indignos de un soldado, la *Patrie* califica estos ataques de grosería insigne.

Los franceses han obtenido el ejercicio libre del culto católico en todo el imperio chino. Como se ignora aun si los ingleses han obtenido el del culto protestante, la prensa británica rabia de celos y teme que los jesuitas se introduzcan en China, y el catolicismo no deje lugar a aquellas regiones al protestantismo.

Los trineos están de moda en París. Todos los días se ven muchos en la plaza de la Bolsa.

La nieve era el 26 abundantísima, en casi todas las comarcas de Francia.

Des voluntarios de Garibaldi con casacas encarnadas pasean en la actualidad por las calles de París seguidos siempre de un tropel de pilluelos.

El baron James de Rothschild, siguiendo la costumbre de todos los años, dió en la Pascua última para los pobres de París, 30,000 kilogramos de pan.

Háblase en París de grandes camliones en las secretarías de las legaciones.

El gobierno francés se ocupa en reglamentar la adjudicacion anual del premio de 20,000 francos concedido por el emperador a toda obra favorable al progreso del espíritu humano.

Se habla en París de un proyecto de conceder a Austria territorios en las riberas del Danubio en compensacion del Véneto.

Una correspondencia de París dirigida a la *Independencia belga* dice que es muy posible se suspenda la nueva expedición a Cochinchina en vista de que el emperador anamita ha manifestado desconfianza en las negociaciones a consecuencia del triunfo de los anglo-franceses en China.

Insistese en decir que Mr. Thouvenel quiere retirarse del ministerio y que ha presentado su dimision al emperador, no conformándose con ciertas combinaciones ministeriales en que se ocupa el mismo emperador.

La publicidad de los debates del cuerpo legislativo francés será completa. Los discursos aparecerán en primera persona. La cuestion de si los diputados han de hablar desde su asiento ó desde la tribuna, no se ha resuelto aun a pesar de que parece tan futil.

Dicese que el crédito mobiliario suscribirá una gran parte del empréstito otomano, con la autorizacion del gobierno.

El asesinato de Mr. Poinot continúa en París ocupando la atencion pública. Parece confirmarse que el desgraciado presidente fué asesinado por el malvado Fud.

Turquía.—El 13 se hablaba en Constantinopla de un proyecto de la Puerta, de enviar, con motivo del estado poco satisfactorio de la Roumelia, un comisario imperial a la Bosnia y la Herzegovina, para completar la mision de Mehemet-Kibrish-baja. El *Diario de Constantinopla* del 11 anuncia, que Riza-Bey, antiguo ministro de Turquía en San Petersburgo, ha sido nombrado comisario para dichas provincias en union de Ismael-baja, comandante en jefe del ejército de Roumelia.

El gobierno ha recibido por último de París la noticia oficial del cambio de las ratificaciones del contrato relativo a su nuevo empréstito.

Rusia, Prusia e Inglaterra, han propuesto conferencias en Constantinopla para buscar los medios mas convenientes para

mejorar la condicion de los cristianos y la administracion del imperio.

Viena.—Un despacho de Viena recibido el 24 en París aseguraba estar a punto de acordarse un pacto entre el gobierno de Austria y Hungría, basado en la Constitucion de 1848.—Habíase recibido en aquella capital la noticia de que las diputaciones de las principales provincias se habian separado, despues de terminadas sus tareas, dando vivas a Hungría, al emperador y a la Constitucion de 1848.

Munich.—La *Gaceta* de Munich, periódico oficial de Baviera, anuncia el 17 la retirada del ministerio bávaro en Turin. A la vista, añade, de la marcha de los negocios de Italia y de los medios empleados por el Piemonte que insulta a un tiempo el derecho de gentes, los tratados y la moral, medios por los cuales tres príncipes italianos intimamente unidos a la familia real, han sido gravemente atacados y, por el momento al menos, alejados de sus posesiones legítimas con astucia y vilencia.

CRÉDITO Y COMERCIO.

En el Bolsin de ayer se ha hecho el consolidado a 50-85 y la diferida a 42-80.

SEGUNDA EDICION.

NOTICIAS DE MADRID.

Durante la última semana han continuado las lluvias sin interrupcion: los vientos soplaron tambien con insistencia del Sur, del Oeste y del Sud-Sud-Oeste. La temperatura fué tan templada, que el termómetro no escodió de 12°, y el barómetro en la lluvia, con algún descenso de los que acostumbra a marcar en este tiempo otros años.

Segun *El Siglo médico*, como no hubo variacion entre la constitucion atmosférica de la semana que acaba de transcurrir y la anterior, tampoco se advirtió diferencia entre las enfermedades reinantes. Asi es que siguieron presentándose las roncueras, las toses, las corizas, las oftalmías, los catarros de todas especies, las fiebres catarrales y mucosas, los dolores nerviosos y reumáticos y algunos flujos sanguíneos. Tambien se observaron algunos casos de pleurías, pulmonías, y de congestiones hepáticas y cerebrales.

Ya han terminado los ejercicios de las oposiciones que se han efectuado a plazas vacantes del cuerpo de Sanidad militar. La relacion general dispuesta por orden de puantos de censura, se halla espuesta al público.

En el quinquenio de 1855 a 59, S. M. ha concedido por el ministerio de Gracia y Justicia 3,084 gracias de indulto, rebaja de condena, commutacion de pena y rehabilitacion, distribuidas de esta manera: En el año de 1855, 674; en el de 1856, 558; en el de 1857, 566; en el de 1858, 744; en el de 1859, 542. Los infelices que la magnanimidad de nuestra soberana ha libertado de su vida al patibulo en los cinco años, han sido 60, de los que corresponden 15 a 1859.

Creemos que en el trascurso del año que termina hoy, ha debido aumentarse notablemente en España el número de las publicaciones periodísticas. En fin de diciembre de 1859 se publicaban 183 periódicos políticos y literarios. Las demencias llevadas a los tribunales durante el mismo año, fueron 34: por artículos originales de periódicos políticos, 31; 2 por artículos de periódicos literarios, y la restante por un folleto. De las 34 causas motivadas por aquellas, en las que se persiguieron 48 delitos, 18 se terminaron por sentencia condenatoria, y 16 por declaracion de no culpabilidad. Tuviéron lugar en Madrid 31, y las 3 restantes en el territorio respectivo de las audiencias de Burgos, Granada y Sevilla.

Dice la *Gaceta de los Caminos de Hierro* que, hallándose en nuestra Bolsa el consolidado a 51, a cuyo tipo produce un interés menor de 6 por 100, que es el que dan las acciones de carreteras, estas deben ser buscadas y subir hasta nivelarse con el consolidado.

Estraña es la situacion del mercado de París, según escriben de aquella corte el 26.—El decreto del 24 de noviembre, las circulares conciliadoras y liberales que han seguido, la buena armonía de la

cia y de la Inglaterra, las noticias de la China, todo parece que debía producir una alza marcada, y sin embargo de que se ha hecho la tentativa de promoverla por los grandes establecimientos de crédito, el público no ha querido seguir el movimiento iniciado.

Las Novedades no cree que el ayuntamiento de Madrid se preste a hacer la obra que ha proyectado el señor Colomer, de derribar las casas que median entre las calles del Florin y del Turco para dejar mas ensanche al palacio del Congreso.

Acercos de la dimision del señor Cánovas del Castillo, dice Las Novedades que no la ha dado como segura, sino que se ha limitado a decir que se hablaba de ella.

El conde de Lérida, diputado por Santafé, al llegar a su noticia los tristes acontecimientos que han sumido en el llanto y la miseria a numerosas familias de la capital del distrito, puso espontáneamente a disposicion del gobernador de la provincia de Granada 5,000 rs., para que este los distribuyera entre las mas necesitadas.

Continúa aumentado la suscripcion para crear premios a la virtud. El dia 29 han contribuido para este benéfico objeto: el Excmo. Sr. marqués de Villavieja con 500 reales; el señor D. Enrique del Castillo y Alba 40, y el señor D. Ignacio Suarez Garcia con 40.

NOTICIAS DE PROVINCIAS.

Cádiz 26.—Estamos interceptados por la via férrea con el interior de España. Hace dos dias que no se reciben en Cádiz los correos. Las noticias que hasta ahora han llegado son que hay dos trenes detenidos, a causa de estar inundadas las marismas que hay entre Sevilla y Lebrija, siendo la mayor parte de la inundacion por el término de las Cabezas de San Juan.

En la Noche Buena se cometió un crimen en el barrio extramuros. Un padre y un hijo fueron al ventorrillo de Buena Vista a comer unas almejas y beber para sosegar la noche. Al salir, y cuando fue uno de ellos a pagar, estaba junto al mostrador uno a quien llaman el tuerto de la cantina, por ser el dueño de la de los operarios del ferro-carril. Sin mediar, parece, antecedentes ni contestacion alguna, sacó una navaja e hirió al padre en un costado. A los gritos, el hijo fué a huir; pero el agresor le asestó una puñalada entre las costillas.

Ayer a las once se suministró el Santo Sacramento del bautismo por el señor arcipreste de esta santa iglesia, secretario del prelado el doctor D. José Maria de Urquiza, a dos hebreos precedentes de Tanager, que han sido instruidos en los fundamentos de nuestra Santa Iglesia por el teniente de cura de la iglesia del Rosario. Fueron padrinos los señores D. Manuel Marzan, hijo, y D. José Javier Gaona; se les puso por nombres Manuel Maria de la Natividad y José Maria de la Natividad. Concluida la ceremonia augusta del bautismo, el señor bautizante hizo a los dos nuevos cristianos una corta exhortacion llena de union evangélica, que conmovió a los numerosos espectadores de tan imponente acto. Acto seguido les dió el mismo señor arcipreste la Sagrada Comunión, que recibieron por la primera vez con el mayor recogimiento aquellos que pocos meses antes no conocian al verdadero Dios que se dignaba ser pasto espiritual de sus almas.

Málaga 25.—Siguen las lluvias con mas fuerza que antes, y sin que el temporal de indicio alguno de ceder.

Los pescadores han hecho su agosto en estos dias, pues han vendido el pescado a 10 rs. libra, cosa rara y casi desconocida en esta ciudad.

El sorteo para el reemplazo del ejército se verificó el domingo, sin incidente alguno particular.

Jaen 23.—Los correos llegan con mucho atraso a causa del malísimo estado de los caminos.

En la casa de espósitos de esta ciudad existian al empezar diciembre actual 399 criaturas; en el hospicio de hombres 389; en el de mujeres, y en el hospital 251 enfermos de ambos sexos.

Los bailes de sociedad, las funciones dramáticas y las del Circo ecuestre están proporcionando a estos habitantes variado campo para distraerse.

Rábano 27.—El Duraton ha ocasionado estragos en este pueblo; se ha llevado un puente de madera, ha inundado las calles y ha derribado algunos edificios. Los vecinos acudieron al socorro de los que se hallaban en mas peligro logrando salvar las personas y los ganados.

Medina del Campo 27.—El Zarpadiel, que atraviesa por el centro de la poblacion salió de su cauce el 24 estendiéndose las

aguas por las calles y campos cercanos; el vecindario se apercibió del peligro, y aunque quedaron aisladas muchas manzanas de casas, se logró evitar que ocurriesen desgracias personales.

Peñafiel 24.—La mayor consternacion reina en este vecindario, siendo tristes y dolorosas las causas que lo motivan. A las once de esta mañana empezaron a ercer las aguas del rio, pero con violencia tal que a los pocos momentos se llevaron el puente, que al derrumbarse arrastró entre los escombros a tres personas. Las aguas crecieron mas y mas, y bien pronto los gritos de angustia de algunas gentes anunciaron el peligro en que estaban: se trabajó sin descanso para su salvamento hasta conseguirlo, viéndose rasgos de heroismo y abnegacion entre los que acudian a prestarles ayuda. Varios molinos del término han desaparecido, y la poblacion ha quedado incomunicada entre los dos barrios que la ferman por la desaparicion del puente. Las pérdidas materiales son de gran consideracion. Las bodegas han quedado destruidas en su mayor parte y perdidos los caldos: cuantos edificios y fábricas habia en la ribera están arruinados los unos y resentidos los otros. El vendabal que se siente ahora es amenazador. ¡Quiera Dios que no traiga nuevos estragos que lamentar!

Santander 25.—La nieve corona los picos de las vecinas montañas, descendiendo en muchos puentes hasta los valles. En el puerto del Escudo, carretera de Luena hay tanta que los peones camineros han tenido que dedicarse a separarla de la via para que puedan transitar con mas facilidad los carruajes y caballerías.

Como el tiempo sigue cerrado y duro, en la mar es insignificante el movimiento de buques en nuestro puerto.

Sevilla 27.—La noche buena se ha celebrado con la algazara de costumbre entre la gente de los barrios, habiendo hecho el gasto las guitarras y el manzanilla.

El tiempo ha vuelto a ser lluvioso. El rio ha salido de madre nuevamente, inundando los campos de Triana y ocasionando daños de consideracion en varios puntos.

El camino de hierro de Sevilla a Cádiz ha sufrido mucho, principalmente hacia la parte que cruza por el arroyo Salado, cuyas aguas han destruido unos cien metros de la via, arrancando rails, traviesas y destruyendo el terraplen. El camino férreo de Sevilla a Córdoba ha sufrido iguales o mayores deterioros: se han hundido dos alcantarillas, se ha interceptado la via con un derrumbamiento de tierras sobre el camino, cerca de Almodovar, y la fuerza de las aguas ha destruido los puentes de Guadalquivir y Bembiza, cortando asi toda comunicacion con Córdoba, e imposibilitando la marcha de los correos, que se encuentran aislados entre ambas ciudades, no pudiendo avanzar ni retroceder.

El puente de madera, cerca de Lora, que se construyó provisionalmente para dar paso a los trenes, en tanto se concluia el de hierro, ha sido arrancado de cuajo por la fuerza de las aguas y arrastrado en direccion de Sevilla.

La vega de Triana está completamente inundada, efecto de lo cual estamos completamente incomunicados con las provincias de Estremadura y Huelva; sin embargo, ayer mañana cuando las aguas no habian alcanzado la altura que en el dia cuentan, los correos de ambas provincias pudieron llegar a Sevilla; pero sin la correspondencia de los pueblos trasversales, que se encuentran incomunicados a consecuencia de la gran crecida de los pequeños rios.

Antes de ayer por la mañana, amaneció encallada sobre el muelle del camino de hierro, una goleta sueca; afortunadamente pudo ponerse a fote, sin que sufriera averia mayor.

En la mañana del mismo dia, un lechero que intentó vadear la vega de Triana, fué desgraciadamente arrastrado por la corriente, donde encontró una muerta desastrosa.

El barrio de los Humeros amaneció ayer mañana inundado, lo cual se atribuye a una imprevision en no poner los tablonés suficientes en una alcantarilla del camino de hierro para contener las aguas.

Ademas de la vega de Triana, la que se estiende al N. O. de Sevilla, está completamente inundada.

Anteayer, a eso de las tres de la madrugada el vapor Apostol, que estaba amarrado a una de las zapatas del rio por el lado de Triana, empujado por la fuerza de la corriente, derribó parte del muro donde estaba atracado.

Tarragona 27.—Una persona caritativa cuyo nombre no ha querido revelar, mandó el 24 1,000 rs. al comandante de este presidio, para que se diese algun extraordinario a los confinados en los dias de Pascua.

Con motivo del fuerte temporal, han entrado muchos buques en nuestro puerto, para evitar las furias del mar.

Las olas arrojaron ayer a la playa el cadáver de un niño recién nacido.

El marinero inglés, causa de la reyerta ocurrida hace pocas noches, se encuentra ya fuera de peligro de las heridas que recibió en su porfiada contienda. El buque a que pertenecia, ha dejado este puerto para seguir su viaje.

Reus 28.—A los temporales de viento y agua, y a la nieve del domingo, con el frio subsiguiente, ha ocurrido durante estos dos dias de Pascua, una temperatura primaveral. Hoy, sobre todo, ha estado el cielo puro y sereno, y los rayos del sol han brillado como en mayo, permitiendo a nuestras bellas frecuentar los paseos para lucir allí todas sus galas y atavíos. Como esta noche se da en nuestro coliseo una escogida funcion a favor de los pobres enfermos del Pio hospital, es regular que acuda una numerosa concurrencia.

Córdoba 28.—A consecuencia de las avenidas del Guadalquivir se han desplomado algunos edificios invadidos por las aguas.

El temporal parece no ceder y se teme que se reproduzcan nuevos conflictos.

Han comenzado las obras de la carretera de Alcaudete a Baena, ocupándose en ellas gran número de trabajadores. En cambio la carretera del Carpio parece que está destruida por la violencia de las aguas.

Granada 26.—Sigue la municipalidad ocupándose en todo lo relativo al alivio de las necesidades de esta desgraciada poblacion. Entre los trabajos que se han emprendido para reparar en parte los desastres de la inundacion, aparece en primer término el del arreglo de las aguas para que no se vean privados de ellas los muchos artefactos a que dan movimiento.

Todos los detalles que aun se reciben de los pueblos comarcanos son dolorosos.

NOTICIAS ESTRANJERAS.

Dos Sicilias.—Los defensores de Gaeta trabajan sin descanso en aumentar las defensas de la plaza. Esta cuenta ya por la parte de mar, 260 piezas de artilleria en disposicion de hacer fuego.

Asegúrase que el rey Francisco II ha recibido grandes cantidades de dinero de varios soberanos.

En Gaeta se han recibido grandes cantidades de víveres procedentes de Roma.

Francisco II persistió en defenderse en Gaeta, y a ello le estimulan los movimientos en su favor y las simpatias que va despertando el valor con que se defiende. Segun un corresponsal de la Independencia belga, a cuantos le hablan sobre su situacion, les dice que se defenderá mientras (son sus palabras) tenga una galleta que dar a sus soldados.

Un oficial francés se hallaba últimamente en una plaza de Gaeta hablando con el general Boscó y un oficial prusiano. Una bomba cayó en el momento en que un destacamento atravesaba la plaza, y todos los soldados se echaron al suelo, quedando solo en pie el general y los dos oficiales extranjeros. «Vamos, hijos míos, levántaos, que ya ha pasado el peligro», dijo un jóven que salia de una casa inmediata, y que se puso a pasear con los oficiales. Aquel jóven era el rey Francisco.

Victor Manuel revisó en Nápoles el 16 a la guardia nacional. Victor Manuel y Garibaldi fueron vitoreados.

Se trabaja por organizar en las provincias de Nápoles la guardia nacional; pero se encuentran para ello muchas dificultades.

El mayor enemigo que en las Dos Sicilias tiene Victor Manuel, es ese hombre monstruo a quien llama el pueblo el Pancaro.

La administracion del Museo nacional de Nápoles acaba de ser reorganizada. El príncipe de San Giorgio Spinelli continúa siendo superintendente general del Museo y de las escavaciones arqueológicas que se hizo la tontería de confiar a Dumas.

El clefó garibaldino que estaba muy descontento con depender del arzobispo de Nápoles y que por medio de vociferaciones a la puerta del conde de lugar teniente habia protestado contra tal dependencia, dependerán en lo sucesivo del obispo de Ariano furibundo anti-papista y que ha sido nombrado capellan mayor.

A la fecha del 15 los piemonteses habian establecido baterías a 4,000 metros de la plaza de Gaeta en la colonita llamada de Monte-Cristo. Estas baterías eran siete y a una de ellas contaba cuatro piezas del sistema Cavalli.

Se ha controvertido mucho la utilidad de los cañones del sistema Cavalli. Si en Crimea dieron pequeño resultado, los primeros ensayos en el sitio de Gaeta no le

han dado mayor: sus disparos que fueron numerosos el 14, no causaron apenas daño alguno en la plaza.

La mayor parte de las baterías de Gaeta están ya armadas con piezas rayadas de 36. El 15 el rey y la reina continuaban paseando constantemente por medio de las baterías y los sitios ocupados por la guarnicion.

El baron de Winspeare antiguo ministro de Nápoles en Turin, se halla en Gaeta y acaba de ser nombrado mayordomo y gentil-hombre de cámara.

La escuadra piemontesa no hace menos preparativos para atacar a Gaeta que la plaza para defenderse.

Cerdeña.—Asegúrase que el conde Ronza de San Martino reemplazará a Farini en la lugartenencia de Nápoles.

Un periódico de Turin dice que en varias esquinas de Roma se han colocado las armas de Saboya, y que habiendo registrado la policia el café Nuevo, habia hallado escarapelas y banderas, con cuyo motivo habia preso al dueño del establecimiento.

Dice el Espero de Turin con referencia a una carta de Roma, que así que Victor Manuel sea proclamado solemnemente rey de Italia, Francia cederá al Piemonte el honor de velar por el Padre Santo, demostrando así que toda resistencia al nuevo orden de cosas será inútil.

La Gaceta de Milan publica un discurso del húngaro garibaldino Turr, pronunciado con motivo de la apertura de una escuela de tiro para los garibaldinos. Turr aconseja a estos que se instruyan en el manejo del arma para estar preparados a la nueva campaña.

Se desmiente del modo mas terminante la noticia de que el numeroso cabildo de la Basílica de Loreto, habia recibido a Victor Manuel a las puertas del Santuario. Unicamente dos canónigos se presentaron a felicitarle y el resto del clero no hizo demostracion alguna.

TERCERA EDICION.

NOTICIAS TELEGRAFICAS.

Turin 29.—Victor Manuel llegó ayer a Ancona; se le espera aqui el lunes. La Opinión confirma la salida de la reina de Gaeta, y añade que hace algun tiempo Francisco II pasa las noches en un buque español y entra por la mañana a la ciudad.

Viena 29.—La Gaceta de Viena publica dos decretos; el uno dice que en razon a las circunstancias actuales será forzoso en Venecia el curso de los billetes de banco. El otro autoriza el pago de los intereses del empréstito nacional en billetes de banco con un interés proporcionado. Segun el Ost-Deutsche-Post el conde de Rechberg ha hecho dimision, que aun no ha sido aceptada.

Pesth 29.—El ayuntamiento de Pesth ha resuelto dirigir una solicitud al canciller áulico, pidiéndole ponga en libertad al conde Teleki, y en caso de que esto no sea concedido, que sea juzgado por un tribunal húngaro.

Londres 29.—Nueva York 15.—El ministro Cans ha hecho dimision. Su sucesor será probablemente Bickenson. Muchos individuos meridionales del Congreso han firmado un manifiesto declarando todo compromiso imposible, y que nada impediría la separacion del Sur. El presidente Buchanan ha mandado que el 4 de enero sea dia de penitencia y plegaria. El general Scott cree necesarios refuerzos en la Carolina para la proteccion de la propiedad. Buchanan se ha opuesto por razones de prudencia, Corren voces de que M. Douglas pedirá al Senado que Buchanan impida la separacion por la fuerza.

Constantinopla 29.—Enhi-Mouhlis-Baja, nombrado gobernador general de Damasco, se ha embarcado para su destino.

París 29.—El Monitor publica varios documentos relativos a la China.

1.º El parte detallado del general en jefe.

2.º Un edicto fechado el 20 de setiembre, en que el emperador de la China denuncia a sus subditos la conducta de los bárbaros.

3.º Una carta del príncipe Kong al baron Gros pidiéndole la paz.

4.º La respuesta del baron.

5.º La proclama dirihida por el general Montauhan a los habitantes de Pekin, haciéndoles saber las condiciones del tratado.

6.º Una proclama del príncipe de Gwángsi.

7.º Una proclama del príncipe de Gwángsi.

8.º Una proclama del príncipe de Gwángsi.

9.º Una proclama del príncipe de Gwángsi.

10.º Una proclama del príncipe de Gwángsi.

ton, mogon de la derecha (aunque esto no lo anunció el cartel), de D. Fermín Benito, con morada, amarilla y blanca. Entre los dos tomaron diez y nueve varas y cinco pares y dos medios de banderillas, muriendo a manos de Pablo, el uno de una estocada corta y atravesada arrancando un pinchazo en hueso y una buena arrancando volviendo la cara, y el otro de una buena estocada al lado contrario recibiendo. Los picadores Miguez y Santos, nuevo en esta plaza, anduvieron por las paletillas y se dejaron matar tres caballos, trabajando mejor los banderilleros Juan no lo veas, Garrido Muñoz y Mota, que cedió su turno a un novillo. La tarde templada, pero muy húmeda.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santos de hoy.—San Silvestre, papa y confesor y Santa Coloma.

Cultos.—Cuarenta horas en la parroquia de S. Millan con misa mayor a las diez.

Novenas.—Continúa la del Niño Jesus en la misma parroquia, predicando por la tarde, D. Joaquin Corral cantándose el Te Deum antes de la procesion con el Santísimo.

La misma en el Caballero de Gracia predicando por la mañana D. José Padilla, y por la tarde el Sr. Fraile, vistiéndose varios niños pobres.

Funcion al santo Niño del Remedio, y Nuestra Señora de la Caridad. En San Luis.

Misa mayor. En todas las parroquias a las diez.

A. S. D. M. en accion de gracias por los favores obtenidos durante el año que termina: en San Justo predicando por la mañana el párroco: en el Carmen Calzado, D. Antonio Herrero y Fraña, y por la noche en Italianos D. Fermín de la Cruz, y en el oratorio de Cañizares D. Buenaventura Pascual.

Corte de Maria: Obsequio a su Patrona en Santo Tomás, predicando D. Gregorio Montes.

Ejercicios espirituales: En Monserrat, San Ignacio y Bóveda de San Ginés, por la noche.

Misas.—Hoy se dicen en San Martín, Loreto y Carmen Calzado, por el alma de la señora doña Juana Soldevilla.

Fallecimiento.—Ha pasado a mejor vida el Sr. D. Hipólito Fernandez Vitores.

Subastas.—Por el juzgado de Getafe para el 17 varias fincas urbanas en Leganes; en Madrid será el remate en el distrito de Palacio.

La de la posada del Galgo, en la Cava Baja, tasada en 316,910 rs. a rebajar cargas para el 16 de enero en el juzgado del Barquillo.

Una casa en la calle de la Luna, 36, tasada en 300,000 rs. a rebajar un censo, mañana en la escribania del Sr. Bande.

Ventas.—La superioridad ha dispuesto de las existencias de cebada y centeno de las administraciones de Alcalá de Henares y Torrelaguna, en Pozuelo del Rey y Torrelaguna, y desde 1.º de enero la de la tercera parte del trigo existente en las mismas.

Una escribania numeraria, en la calle de los Abades, num. 30, cuarto segundio.

Una carretela con guarniciones, en la de Valverde, num. 1, taller de coches.

Un caballo andaluz que sirve para silla y tiro, Jardines, mariscal Montoya.

2,400 fanegas de cebada, de doce a cuatro, Fuencarral, junto a la puerta de Bilbao.

Los enseres de un café, estacion del ferro-carril.

Una silleria de terciopelo sin estrenar, portería de Isabel la Católica, num. 10.

Un tronco de yeguas, Juan de Dios, 3, bajo.

Una escribania, en la calle de Alcalá, 10, tercero, izquierda.

Carruajes de plaza.—Desde el 1.º de enero empezará a regir el reglamento aprobado por la superioridad para los conductores de estos carruajes; quienes tienen obligacion de entregar una tarjeta a todo el que los ocupe, segun está prevenido; y los dueños de ellos nos encargan manifiestamente la conveniencia de que esta disposicion sea cumplida, por el público, a fin de resolver cualquiera reclamacion que pudiese ocurrir; pudiendo dirigirse los reclamantes al encargado de la matricula, Plaza Mayor, num. 32, cuarto 3.º, a cualquier hora del dia.

Teatro de Mr. Petit.—Funcion de nacimiento en los salones de Capellanes, a las seis y media.—Ejercicio en la cuerda floja por el aplaudido director de escena Mr. Petit.

Instituto.—Funcion de nacimiento a las siete y media de la noche.

Imprenta de la Correspondencia de España.

Editor, don Hilario de Zubizarreta.

Federico á su vez hubiera querido alejarse, pero, ¿qué decir á su madre? Además, ese bastardo sentimiento inherente al corazón del hombre que le arrastra á buscar todo cuanto envuelve peligros, le encadenaba al palacio, y por la noche se presentó en el salón al lado de su madre, aguardando con ansiedad la llegada de Beatriz. Esta pasó ante él, inclinándose sin palidecer, arrodillándose ante la duquesa con una gracia que revelaba nobleza y dignidad, apareciéndose en aquel momento al príncipe tan noble, tan digna, tan semejante á las de mas valer, que su corazón sintió una amarga tristeza al contemplar el desden de que era objeto. Comenzó el fragmento del drama, y Beatriz que poseía ese don de la transformación súbita, que poseen los grandes artistas, bastábale un instante de recogimiento, pasar sus manos por sus cabellos ó dar una nueva dirección á su chal flotante, para aparecer el personaje que quería. Se alejó algunos pasos al ángulo del salón, en el cual habia hecho colocar una orquesta, y despues se adelantó ya semejante á Julieta.

Todos conocen el delicioso monólogo del

cuarto acto, donde Julieta fluctúa entre su amor y sus temores, vacilando ante el breve que debía sumirla en un sueño semejante al de la muerte.

Jamás Shakspeare, tan hábil para expresar toda clase de sentimientos, ha prestado mas ingenuidad y mas encanto al terror y la ternura.

Beatriz hacia resaltar todos esos pensamientos delicados y cuando se escaparon de sus labios estos versos encantadores.

*Y have a faint cold fear thrill through my veins
That almost freezes up the heat of life.*

«Siento que el frio del terror que corre por mis venas yela en mi el calor de la vida, expresó con tal ternura el miedo y el valor que hacen que Julieta en aquel momento sea amante y niña, que la inspiración de la artista realzó el mérito de los versos.

Entre nosotros, apenas se conoce el arte de embellecer la poesia por la música, lo cual era muy comun en Grecia, y Mozart habla en sus cartas con entusiasmo de un drama que vió en Mauheim donde la música acompañaba á los versos. Beatriz quiso

á quien solo le falta la dicha de ser destronado, para ser un artista como vos.

—¡Madre mia!

—Un hombre que en la corte de Prusia nos ha recitado esa misma escena, arrancando lágrimas de nuestros ojos.

—¡Bravo! bravo! exclamó la concurrencia: la escena del sepulcro.

En vano Federico, afirmando todos los sufrimientos que iba á proporcionarle aquella escena se resistía, en vano Beatriz, sin poder dominar su turbación, esponia su respeto, su falta de consideración en aceptar interlocutor semejante... todo tuvo que callar ante una concurrencia consentida y una madre entusiasmada: no se admitió escusa ninguna, y algunos instantes despues, Beatriz apoyada en una silla que figuraba la tumba, yacia recostada mientras Romeo aparecia con paso vacilante teniendo una lámpara en la mano.

La emoción era general, pero los actores apenas podian darse cuenta de lo que sentían. Beatriz, habia reasado instantáneamente todas las apasionadas palabras de aquella tierna escena, y cada una la hacia

acentos de Beatriz, cruzaban por su mente, y tantas emociones sucesivas, tantas lágrimas derramadas debilitaron su ser, estraviaron su mente, y en su excitacion febril apenas podia fijar sus ideas.

«Era Beatriz aquella Julieta! ¿Le amaria acaso? Sus lágrimas habian sido verdaderas, su acento, su mirada, su expresion parecian hijos de la pasion mas verdadera. ¿pero quien se la habia inspirado, su genio ó su amor? El verdadero talento de los artistas superiores, no consiste en apropiarse un alma que no es la suya, y reproducir con increíble verdad todos los afectos que no siente su corazón.

Desgarrada su alma por tan contrarios sentimientos, Federico vagó á la ventura, encontrándose al despuntar el dia ante el pabellon que ocupaba Beatriz. ¿Cuál fue su sorpresa al contemplar, que en vez del silencio y la tranquilidad que reinar debe en todas las casas á esas horas, en la de Beatriz se advertia estrana agitación! Observó más y vió á la puerta un carruaje de camino. Un horrible pensamiento le hizo estremecer y se lanzó en el pabellon, recorriendo como un loco salones vacios hasta lle-

seis al lado mio, cuando escuche vuestra voz, mi rostro palidecía... Si vos no vendéis nuestro amor, seré yo quien le venda, y entonces...

—Entonces y siempre respetaré tu virtud.

«Mi virtud! ¿quien me asegura que no la perderé?... escuchad: ayer, esta mañana, hace un momento habia jurado ocultar mi amor á los ojos de todos y en particular á los vuestros: pues bien, he sabido hacerlo. Cuando anoche me vi comprometida á declamar con vos á cada una de vuestras palabras, de vuestros acentos, quería oponer la barrera de mi vida pasada... pedía á Dios fuerza para ahogar el grito de mi alma... evocaba todos los recuerdos que me son sagrados: mis padres, mi hermano, ¿y de que me han servido estos recursos? Nada, al sentirlos cerca de mí, al sentir vuestra mano entre las mías, todo lo he olvidado, llenándolas de lágrimas.

«Con que era verdad! ¿con que habia en efecto, no Julieta sino Beatriz!

«Comprendéis ahora por qué no puedo permanecer aquí?

«Pero escuchadme...

temblar. Va á oír la voz del que ama, decirle «os adoro», y va á responderle cuanto el amor ha inspirado de mas tierno á un genio de primer orden, siendo preciso que el acento de Julieta no venda la pasion de Beatriz.

Se acercaba, y á pesar de tener cerrados los ojos le sentía venir, y su corazón latia con violencia, mientras él con el paso vacilante, la vista vaga, era el verdadero Romeo que desciende con la muerte en el rostro á aquella lugubre mansión.

Su mano trémula levantó el velo que ocultaba el rostro de su amada, y á la vista del de Beatriz fue tal su emoción que no pudo articular palabra. Pero de repente se arrojó á sus pies, diciendo con el poeta: «¡Oh bien mio, la muerte no lo ha conquistado todo! ¡porque! estás tan bella aun!» y entonces olvidó la concurrencia, su madre, su dolor, entregándose á la alegría inmensa é insensata de poder decir á Beatriz por boca de Shakspeare «tanto guardaba en el alma.

Los espectadores, ignorantes del verdadero drama que se representaba á sus ojos, admiraban la poderosa verdad del acento,

—Vuestra mujer! y un grito de alegría delirante se escapó de su alma.

—Me avergüenzo de no haberlo dicho antes.

—Vuestra esposa! ¡Vuestra esposa una cómica!

—Si hay aquí un alma verdaderamente real, no es la mia.

—¿Y vuestro título? ¿Y vuestro rango?

—Mi título le depongo mañana, mi rango no consiste mas que en el de primer subdito de mi hermano. Escuchad: si realmente fuese príncipe soberano, si este ducado me perteneciese realmente y tuviese un pueblo á quien dar ejemplo, comprendería vuestros escrúpulos, ó mas bien los participaría, porque yo he visto aquí mismo en Alemania cuánto hacen desmerecer á los reyes semejantes casamientos: nuestro primo el rey de Holanda se vió obligado á abdicar su corona por unirse á la mujer que amaba... ¿queréis mas? ¿puedo ser mas explícito?... Ahora consentiréis en ser mi mujer, puesto que al proponeroslo no faltó á ninguno de mis deberes?

La calma de Federico desconcertó á Beatriz mil veces mas que sus impetuosos

camino que conducia al palacio, y sus palabras entrecortadas, revelaban impaciencia que el conde trataba de neutralizar con su sonrisa de confianza. Por fin apareció un correo á caballo que se dirigia rápidamente al palacio.

—Héla aquí, exclamó la duquesa.

—No lo habia yo dicho?

—Id á su encuentro y traedme inmediatamente su mensaje.

—Puede estar segura V. A. de que será tal como yo anuncié.

—Bien, bien, apresuraos, porque ninguna nueva será para mí objeto de tanta alegría.

El conde salió por la puerta que daba á las habitaciones exteriores, y al tiempo que Federico y Beatriz entraban por la que comunicaba con la galería. Al atravesarla, Beatriz, como arrastrada por una fuerza superior, le parecieron las silenciosas estatuas otros tantos espectros, que representando los antepasados de Federico se levantaban severamente á rechazarla: el rumor como mismo de sus pasos le causaba incomprendible terror, y cuando llegaron á la puerta del salón hizo un movimiento inver-

—¿Se cuanto vais á decir: que me respetáis hoy, ¿quién me asegura que me respetaréis mañana! Tal es la historia de todas las víctimas de la pasion, víctimas que la poesia se ha encargado de darnos á conocer, y hoy comprende mi alma por sí sola: no me queda mas que un solo refugio, miradme á vuestros pies... no quiero huir á pesar vuestro; de vos quiero recibir mi salud y de vos espero apoyo contra vos y contra mí... ¡dejadme partir! ¡dejadme partir! yo os lo pido en nombre de vuestra santa madre! vos lo sabéis, ella me ha tendido una mano protectora, me ha concedido su estimación y vos no queréis que la pierda, vos tendreis piedad de mí!

Y tomándole una mano la besaba como el niño que pide auxilio á otro mas fuerte que él.

Federico permaneció mudo de estupor: habia tal candidez en aquellas confesiones; en aquella mujer que para salvarse del que amaba se confiaba enteramente á él; habia tanto de extraordinario en aquella naturaleza débil y enérgica, que la contempló en silencio con una mezcla de admiración, ternura y respeto. No podia dominar su

ó mas bien ambos son para mí un solo sentimiento. Si yo he podido esperar en la escena algunos acentos tiernos, es porque los buscaba en mi corazón puro, es porque les daba el acento de la sinceridad... El dia en que mi corazón se envilezca, la artista morirá en mí... no, no me interrumpáis, sé que tengo talento, sé que á fuerza de trabajo y estudio podria enganar al público por algun tiempo y animar mis papeles con una vida pasajera, pero ellos no dejarían memoria de mí: mi vida de artista terminaría, pero ¿qué os importa á vos! necesitais que á vuestro amor me inmole por completo, pues bien, sea, sé que perderé mi reputacion y acaso mi vida, pero no direis que no os amo.

Y cayó en una silla sofocada por los sollozos. Federico permaneció inmóvil ante ella sin tomarle la mano, sin tratar de consolarla, contemplándola con emoción profunda y respetuosa.

—Beatriz, dijo por fin con ternura, solo tengo una gracia que pedir.

—¿Una gracia! ¿Cuál?

—¿Consentiréis en ser mi mujer?

